
総務委員長から報告があります ! 予 算 審 査

令和５年度当初予算については、総務常任委員会に審査が付託され、３月１４日に開催した委員
会での審査の結果を次のとおり報告します。審査にあたっては、予算書、予算編成の内容、予算概
要一覧等を参考に、予算が適正かつ効率的に配分されているか、またその効果がいかに図られるか
を主眼に行いました。

表決結果は、全議案とも「原案可決」で、意見を付して定例会最終日に総務委員長から報告しました。

■１ 付託事件名及び表決結果
議案の番号 件　　　　　　　　名 表決結果（挙手による）

議案第１７号 令和５年度 坂祝町一般会計予算について 原案可決（全員賛成）
議案第１８号 令和５年度 坂祝町国民健康保険特別会計予算について 原案可決（全員賛成）
議案第１９号 令和５年度 坂祝町後期高齢者医療特別会計予算について 原案可決（全員賛成）
議案第２０号 令和５年度 坂祝町介護保険特別会計予算について 原案可決（全員賛成）
議案第２１号 令和５年度 坂祝町水道事業会計予算について 原案可決（全員賛成）
議案第２２号 令和５年度 坂祝町下水道事業会計予算について 原案可決（全員賛成）

■２ 審査の総括
令和５年度一般会計は、国庫支出金が前年度比５, ３１４万円の減となっており、一方で地方交付税の

増加や基金の取崩しなどにより、総額は３６億６, ８００万円となり、前年度比３. ３％の増額予算である。

■ 3  審査にあたっての意見
（１）一般会計

① 企画課
ア　ふるさと納税・企業版ふるさと納税等の自主財源を確保する方策について、努力はされているが成果

が上がっていないため、調査・研究及びその他の方法を模索するなどしていただきたい。
イ　決算における令和３年度からの繰越額は２億２,３２１万円であり、令和４年度途中に基金の積立て

を行っているが、年度途中で財源が生じた場合は、当初予算で見送った事業に対し予算の復活折衝を
行っていただきたい。また、現在は公会計の財務情報が予算編成に全く活用されていない。予算編成
への活用及び中長期財政計画に反映させたうえで、同計画の早期策定及び公表を強く望む。

ウ　地域活性化補助金を令和５年度で終了させるとのことだが、地域コミュニティの希薄化が懸念されるた
め、地域に目を向け、自治会を含めた地域コミュニティを守る施策を継続・充実させていただきたい。

エ　移住定住事業について、人口増加に対する具体的な取り組みが見えてこない。補助金を最大限活用
し、かつ目標指標を設定するなどして一層努力されたい｡

オ　坂祝町ＰＲ動画の制作にあたっては、地域の活性化や観光につながる動画にしていただきたい｡
② 総務課

ア　自治会の負担軽減と住民間の公平性の観点から、防犯灯電気代の自治会負担について、見直しを図ら
れたい。

イ　自治体のデジタル化推進については、専門職員の活用や研修を充実させるなどして、国の進める行政
システムの標準化にしっかりと対応していただきたい。

③ 産業建設課
ア　岐阜県森林環境税を活用して整備した区域については、維持管理をしっかりと行っていただきたい。
イ　令和４年度で町の特産品「へちま化粧水」の販売が終了されるということであるが、ふるさと納税

の返礼品にもつながる新たな町の特産品の開発に力を入れていただきたい。
④ 教育課

ア　小中学校の施設の老朽化に伴い、不備な箇所が多数見受けられる。日常的な点検を実施し、特に児
童生徒の安全に関わる箇所については迅速に修繕を行うことで、安全・安心な教育環境の確保に努
められたい。

イ　今後の修繕計画にも影響があることから、小中学校の建替えについては、諮問委員会の立上げを早
期に行い、建設に向けた計画策定にしっかり取り組んでいただきたい。児童生徒にとって最善な環
境整備に尽力されたい。

（２）国民健康保険特別会計
国民健康保険税については、県において保険料水準を統一する検討が進む中、急激な保険税の

値上げとなることがないよう、計画的に基金の取崩しを行いながら安定的な運営に努められたい。
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